

**Por Rocío España**

Ayer en el Campus de Melilla la Asociación Española Contra el Cáncer, AECC, y la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer de Melilla, AFAL, montaron mesas informativas con motivo del Patrón de Enfermería, San Juan de Dios y en las que estarán los días cuatro, cinco y seis de marzo.

En la "mesa informativa" de la AECC, la coordinadora del voluntariado declaró que están haciendo campaña de prevención y promoción para el voluntariado.

La coordinadora junto a las veteranas de la asociación informaron acerca del cáncer de mama, la prevención en niños, del virus del papiloma y "queremos captar un poco de voluntariado", tanto general, como de acompañante de hospital, domicilio y de cuidados paliativos.

Para ello dan información a los voluntarios en potencia, se quedan sus datos y a través del correo electrónico, la sede de la AECC en Madrid se pone en contacto y entran en el curso general, para obtener recursos sin tener contacto con el paciente en un principio hasta pasar al curso de hospital on line. Si el voluntario en potencia desea continuar, una de las veteranas lo acompaña durante diez días para realizar su primera puesta en escena como voluntario en el hospital, "termina su periodo de prueba y ya es un voluntario oficial" afirmó la coordinadora de la AECC.

A los pacientes que están en casa, "les damos apoyo emocional a é y al cuidador" y si necesita realizar alguna gestión, como también a los niños de oncología, que son pocos porque son transferidos a Málaga, y a los pacientes



Las mesas de las asociaciones montadas en el Campus de Melilla

## Unión de voluntarios por el Patrón de Enfermería

Ayer fue el turno de la Asociación Española Contra el Cáncer y los Familiares de Enfermos de Alzheimer

de cuidados paliativos que dependen de la Unida del Ingesa que "es el que nos transfiere a los pacientes".

Asimismo dieron folletos informativos acerca de las "emociones" sobre todo para las familias con este tipo de enfermos que tienen niños en casa porque "afecta a todo" y a los "niños hay que darle una premisa para que no se asusten por el estado de papá" ya que con el tratamiento de quimioterapia sufren cambios físico y psíquicos.

La enfermedad hace que cambie los roles dentro de la familia, el paciente

sufre cambios de humor y para "el miedo", la sede de Melilla cuenta con los servicios de la psicóloga Fuencisla Romero que atiende "a muchos pacientes".

Acerca de la prevención, tanto la coordinadora como las veteranas afirmaron que es "imprescindible" porque hay "multitud de casos" que rondan el 70 por ciento que "al cogerlos a tiempo, son curables".

También, a través del Banco de Alimentos ofrecen ayuda a los afectados más desfavorecidos a lo que también

ofrecen pisos de acogida, sí tiene que ser transferidos a hospitales de la península.

En la mesa de la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer de Melilla, la presidenta María Dolores Arjonilla Gajete declaró que su entidad colabora con el Patrón de Enfermería, para exponer en su table-ro a otras asociaciones de voluntariado, a parte de la suya.

"Intentamos llevar información más que nada a los niños que estudian enfermería" comentó Arjonilla que

afirmó que muchos tienen la intención de "pasarse por la asociación" como voluntarios, mientras recogían dípticos de información.

La asociación AFAL lleva desde 1998 constituida y tiene una media de entre 12 y 14 usuarios en el centro de día ubicado en el Tiro Nacional, con seis trabajadores y algunos voluntarios de la propia asociación.

Cuentan con un servicio de recogida de usuarios, con "dos furgonetas adaptadas a silla de ruedas" desde las 9.30 hasta las 17.30 horas, aunque cuentan con bastantes salidas al exterior como a la granja agrícola, donde realizan talleres.

Asimismo pasean por el centro de la ciudad y el Mercado Central con los usuarios, para que "ellos no olviden los productos propios como pepino, tomate, y llevan dinero falso para que no olviden su actividad diaria".

Después de comer al medio día, comentan "los chismes" o la actualidad de la ciudad para que "no pierdan el sentido de la orientación".

El enfermo de Alzheimer está "en el punto en el que todo lo acelera y rápidamente se pone muy nervioso" por lo que hay que "apaciguarlo con mentiras piadosas" y darle cariño, porque aunque un nieto, ejemplarizó la presidenta, que no lo recuerde el enfermo recibe un beso, a pesar de que no sabe quién es "recuerda la caricia".

También apuntó la presidenta que al llevar a los pacientes al centro de día, posibilita que el cuidador pueda descansar y llevar una vida más tranquila, aunque al principio los pacientes crean que van a ser abandonados en el centro, la dinámica de salir de casa y relacionarse con otros es positiva, ya que allí hacen todo tipo de manualidades.

## El Telegrama

# CADA MAÑANA EN TU E-MAIL

AHORA PUEDES TENER TU TELEGRAMA  
ANTES QUE EN LOS KIOSKOS EN FORMATO  
PDF.

SUSCRÍBETE ESCRIBIENDO A:  
redaccion@eltelegrama.es  
O LLAMANDO AL 952 69 14 43

